

## GRANADA



### El operativo para el traslado de los hospitales ultima los detalles

El viceconsejero de Salud, Martín Blanco, y la delegada del Gobierno, Sandra García, presidieron ayer la reunión del operativo integrado por la Junta de Andalucía, la Subdelegación del Gobierno y los ayuntamientos de Granada y Armilla que está organizando el traslado al Hospital del Campus de la Salud del PTS el 2 y 3 de julio. En la reunión estuvieron también la Empresa Pública de Emergencias Sanitarias, Tráfico y Policía Local.

# Los desahucios resienten la salud física y psicológica de las familias

● Un estudio concluye que se generan problemas cardiovasculares, dermatológicos y digestivos y agrava otras patologías

**S. Vallejo** GRANADA

El drama de los desahucios que se ha generado con la crisis económica tiene muchas vertientes y deja muchos efectos secundarios. Y no sólo social o económicamente, sino también en la salud de los afectados. Un estudio de la Escuela Andaluza de Salud Pública (EASP), con sede en Granada, demuestra que la salud de las familias afectadas por un proceso de desahucio y también la de sus allegados, de su entorno, se resiente. Y mucho.

Las personas en proceso de desahucio manifiestan sufrir un empeoramiento de su salud física y psicológica. El principal conclusión del estudio cualitativo *Procesos de desahucio y salud* financiado por la Consejería de Salud, el CIBER de Epidemiología y Salud Pública y la Consejería de Economía y Conocimiento, cuyo objetivo ha sido analizar la situación de salud y bienestar de las personas en proceso de desahucio. También se planteó como un objetivo conocer la perspectiva de las personas activas en plataformas ciudadanas y analizar el tratamiento que la prensa digital ha dado a los procesos de desahucio. Este proyecto de investigación en el que han participado 90 personas, 58 en proceso de desahucio y 32 con participación activa en plataformas ciudadanas, ha sido desarrollado por la Escuela Andaluza de Salud Pública, en colaboración con el Grupo Stop Desahucios Granada-15M.

Entre los problemas de salud física, las personas entrevistadas nombran problemas cardiovas-

culares, cerebrovasculares, dermatológicos, digestivos, así como agudización de las enfermedades crónicas. Respecto a la salud psicológica, indican la vivencia de estados depresivos, de ansiedad, insomnio, alteración del apetito, desmotivación, apatía y culpa y la disminución del cuidado personal, entre otros. Las personas entrevistadas describen un impacto de la situación en su vida familiar y social.

### Las noticias sobre lanzamientos no inciden los efectos

El equipo de investigación también ha realizado un análisis del tratamiento informativo que los periódicos digitales de más audiencia en nuestro país han realizado sobre los procesos de desahucio. Se ha observado una baja presencia de la temática de salud en las noticias analizadas, encontrando alguna referencia a este tema solo en el 12% de las noticias analizadas. Entre los temas de salud más nombrados se pude destacar los casos de suicidio, con un 58% y la salud mental, con un 14%. Además, el 58% de las noticias analizadas relaciona el proceso de desahucio con un agravamiento del problema de salud, ya sea previo o simultáneo. Un 49% de las noticias muestra un tono favorable o positivo hacia las personas.

cuales el 10% presenta la enfermedad en estado avanzado. Conforme progresa la enfermedad, la calidad de vida y autonomía de las personas afectadas se ven mermadas dadas el incremento y la gravedad de los síntomas, por lo que precisan la ayuda de un cuidador. Según datos del estudio ÉPOCA, ya en los primeros cinco años de diagnóstico el 51% de los pacientes requieren de un cuidador; pasados los 10 años de diagnóstico, el porcentaje asciende al 80%. Estos cuidadores que suelen ser en el 81% de los casos familiares (43% son hijas, 22% esposas y un 7,5% son nueras) o amigos de los pacientes soportan una gran carga física y emocional derivada de la atención diaria de los pacientes. Concretamente, el 87,5% de los cuidadores sufren estrés emocional, dificultad para dormir el 63,8%, ansiedad 58,8% o depresión el 50,5%.

Las personas entrevistadas destacan el rol relevante de las plataformas ciudadanas, nombrando como funciones principales la información, el apoyo emocional, la ayuda en el proceso de negociación con las entidades bancarias y la movilización colectiva.

El equipo de investigación ha realizado un documental titulado 'Desahucios y salud' donde se recogen los principales resultados del estudio a través de la voz y experiencia de las personas afectadas, así como de miembros activos de plataformas ciudadanas.

## Los cuidadores de enfermos de Parkinson tienen más problemas de salud

R. G. GRANADA

La compañía biofarmacéutica AbbVie presentará hoy en la Escuela Andaluza de Salud Pública de Granada la campaña "Comprometidos". El acto será inaugurado por Joan Carles March, director de la Escuela, y contará con la presencia de María Angustias Díaz Martínez, presidenta de la Asociación Parkinson Granada; Carmen Giráldez, cuidadora de una persona con enfermedad de Parkinson, secretaria y vocal de la FEP; y Belén López, directora de Community Relations and AbbVie Care de AbbVie.

Durante el encuentro se visualizará el ejemplo de superación de varias parejas de cuidadores y personas con enfermedad de Parkinson que han participado en la campaña.

En España se estima que hay más de 160.000 personas con enfermedad de Parkinson, unas 22.000 en Andalucía, de las

Hijas, esposas y nueras son las principales cuidadoras de estos pacientes

**NUEVA APERTURA DE PUENTE DE LAVADO**

**E.S. LA VEGA "EL MAÑO"** Avda. Andalucía s/n  
(ENTRADA Y SALIDA)

DISPONEMOS TAMBIEN DE UNA GRAN Y CONFORTABLE CAFETERIA



### TARJETA DE FIDELIZACION

Por 10 repartos gratis en nuestras estaciones  
1 lavado gratis, además se acumulan euros por repostar.  
Precios reducidos para flotas, convenios con establecimientos de repostaje de empresas autónomas, taxas, etc.



### DESCUENTOS EN CARBURANTES

Precio de gasóleo medio 0,980 €,  
con descuento 0,99 €.  
Consulte además precios en  
carburante para flotas.